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安徽安利材料科技股份有限公司投资者关系活动记录表 

                                                        编号：2021-031 

投资者关系活动

类别 

 特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            业绩说明会 

□新闻发布会          路演活动 

现场参观 

其他 

参与单位名称及

人员姓名 

华西证券 唐爽爽，华宝基金 李竹君，中欧基金 徐企扬，淡水

泉投资 吴博文，建信基金 李梦媛，阳光资产 马敦超、胡祚杰、

方圆等  

时间 2021 年 11 月 5 日 14:30-15:30 

地点 通讯会议 

上市公司接待人

员姓名 

董事长、总经理：姚和平 

董事会秘书兼副总经理：刘松霞 

证券部副经理：陈丽婷 

证券主任：王睿 

投资者关系活动

主要内容介绍 

一、简要介绍公司情况 

二、参观公司展厅 

三、主要问题及回答 

1. 根据价格推算公司 2021 Q3 量有所下降，主要是什么原

因，2021 Q4 公司产能利用率情况？ 

2021 年三季度，公司面临的宏观形势复杂多变，主要表现

在以下几个方面，一是越南、福建等国内外新冠疫情反弹，市

场扰动；二是部分主要原材料货紧价扬，全球部分行业陷入供

给紧张的失衡态势；三是国际市场能源价格走高，天然气和电

力价格大幅上涨，国内多地“限电限产”；四是海运船只和货

柜紧张，海运成本上升。 



 

特别是 2021 年 9月份以来，公司上游部分原材料供应商受

限电限产影响，供货紧张，部分原材料延期交货，使公司订单

生产及交付受到一定影响，导致公司第三季度销量较上年同期

下降约 5%，但销量环比第二季度增长约 10%。 

虽然宏观环境多重不利因素叠加影响，给公司带来一定风

险和挑战，但公司总体订单是充足的，品牌客户合作增多，同

时公司积极提价，产品结构与客户结构优化明显，生产经营总

体保持稳定。2021 年前三季度营业收入较上年同期增长约

41.89%，其中第三季度营业收入在上年同期较高基数的基础上，

仍增长约 8%，环比第二季度增长约 5%；2021 年前三季度主营产

品销售单价较上年同期增长约 12.57%，其中第三季度较上年同

期增长约 11.46%；前三季度营收和利润均创历史同期最高纪录。 

从当前生产经营情况来看，公司目前产能利用率约 85-88%

左右，公司 2021 年四季度经营业绩在去年基数较高的基础上，

可能会能保持稳定或者有所增减。当然，公司经营业绩受宏观

环境、客户产品的市场需求、公司产品开发、品质、市场波动

及行业竞争等多方面因素影响，并不完全取决于公司，具有不

确定性。 

总体而言，公司生产经营总体保持稳中有进、稳中向好、

稳中提质的局面，正步入新的发展通道，公司持续向好、长期

向好的格局不变，公司对未来又好又快发展满怀信心。 

2. 请问公司提价进展、幅度、提价覆盖了多少客户？ 

2021 年下半年以来，公司主要原材料 DMF、BDO、PTMEG 等

价格普遍上涨约 100-300%，基布价格上涨，且货紧价扬，导致

公司生产成本相应大幅提高。公司于 2021 年 9 月下旬，积极采

取提价等措施化解成本上涨的风险，此次调价基本覆盖公司约

70-80%的客户。其中，有部分国内外品牌客户销售价格为 3个

月或 6个月洽谈一次，在三季度尚未同步调整，产品价格传导

存在一定滞后性。 

3. 请问公司金寨路厂区收储奖励将在什么时候确认？本

次收储奖励将贡献多少净利？ 



 

根据公司及控股子公司与肥西县土地收储中心签订的合

同，本次金寨路厂区土地、房产、资产等收储及搬迁补偿奖励

约为 2.05 亿元，肥西县土地收储中心按约定分两期向公司及控

股子公司支付补偿费用，第一期付款条件为启动搬迁并开展土

壤污染状况调查等工作；第二期付款条件为取得相关部门土壤

污染状况调查备案函。 

目前，公司及控股子公司已启动金寨路厂区物资清点和搬

迁，并协调开展土壤污染状况调查等工作。公司会积极关注收

储及搬迁补偿奖励拨付进展情况，最终会计处理及对 2021 年度

损益影响金额，将以会计师事务所审计确认后的结果为准。 

4. 请问疫情对安利越南公司投产的影响，以及明年产能的

增长情况？ 

当前越南疫情较今年七八月份有所缓解，但仍较为严重。

疫情蔓延、隔离措施和经济压力，导致越南大量产业工人返乡

避疫。 

安利越南目前已基本完成厂房等基础设施建设，2 条生产线

已基本具备投产条件。但目前因疫情影响，公司生产技术人员

无法进驻安利越南工厂，进行辅助设备安装及生产线投产调试，

投产进度受阻，具有不确定性。安利越南产能推迟投放，对安

利股份生产经营不构成不利影响；安利越南若加快投产，安利

股份生产经营将会“锦上添花”。 

目前公司产能充足，能够满足公司发展需要。此外，公司

拟对安利工业园现有生产线进行优化调整，计划改造或新增部

分水性、无溶剂生产线，目前正处于研究、评估和评价阶段。 

公司认为，企业发展要统筹好外延扩大与内涵提升，在积

极开拓市场，提升份额的同时，要坚持眼睛向内，苦练内功，

向内挖潜，降本提效，提升管理能力与水平，促进企业持续健

康发展。 

5. 请问 NIKE、苹果、丰田等几个大客户今明年订单情况，

以及新能源汽车客户合作进展情况？ 

2021 年 10 月中旬，美国苹果公司有关人员到访安利股份，



 

洽谈业务，对公司的开发、生产、品控能力表示充分认可。目

前，公司与苹果公司及其相关代工厂合作保持稳定，多个新项

目开发正在积极推进中，未来合作态势良好，但具体合作项目

信息尚处于保密期。 

公司与苹果公司合作，对进一步开拓电子产品领域市场具

有带动促进作用，公司正积极联系、接洽华为、小米等客户，

努力做大做强，提升份额。 

公司与 NIKE、丰田、长城、宜家等品牌客户，在 2021 年及

2022 年上半年都处于培育和打基础阶段，从短期来看，对公司

2021 年全年营收贡献较小；从中长期来看，是“增量机会和增

量空间”，是公司未来强劲的新增长点和重要的新动能，将驱

动公司持续、健康、快速发展。 

近年来，新能源汽车发展迅速，安徽省内覆盖新能源汽车

绝大部分产业链，对公司来说，是“天时、地利、人和”。合

肥聚焦“芯屏汽合、集终生智”，积极布局和发展壮大新能源

汽车等战略性新兴产业，比亚迪、蔚来、大众等知名新能源汽

车企业在合肥布局发展，为安利股份在新能源汽车领域加大、

加快发展创造了有利条件。汽车内饰市场是公司重点开拓的新

兴市场领域之一，公司将把握机遇，乘势而上，积极与新能源

汽车生产商进行接洽，寻求合作机会，努力拓展业务，扩大市

场份额。 

2021 年前三季度公司经营业绩增长，并不仅仅是来自于耐

克、丰田、长城、宜家等新增客户的增长，而是来自公司众多

品牌客户的增长。公司经营发展并不依赖于单一客户、单一市

场和单一技术的单一优势，公司核心竞争能力是技术开发、设

备工艺、市场客户、人力资源、管理能力和企业文化等多要素

的有机综合体。公司形成了层次有序、动能强劲、梯队式的客

户结构，能够化解单一客户、单一市场、单一技术变化的风险，

应变能力增强，竞争优势显现，后劲充足，空间广阔，发展可

期。 

6. 请问公司 TPU 材料主要供应哪些客户？TPU 材料的市场



 

体量大概多少？ 

TPU 材料用途广泛，可应用功能鞋材、服装服饰、箱包手袋、

电子产品、医疗等领域。公司近年来积极布局 TPU 工艺技术，

TPU 聚氨酯复合材料主要供给亚瑟士、PUMA、威富集团和苹果等

功能鞋材和电子产品领域品牌客户。 

目前 TPU 材料在功能鞋材领域的体量与聚氨酯合成革的比

例接近 1:1，且 TPU 材料在功能鞋材和电子产品中的应用比例不

断提升。 

7. 请问公司认为 TPU材料的技术难点在哪里？相对于其他

竞争对手，公司 TPU 材料有哪些优势？ 

公司 TPU 聚氨酯复合材料主要特点是轻薄、轻量化，弹性

佳，花纹种类多，色泽饱满，成型美观，高强度、高弹性，耐

磨性优异，是橡胶的 3-7倍，耐久耐用，耐折、耐低温，肤感、

触感、质感细腻，环保性能卓越。我们认为，如何将 TPU 材料

做到“刚柔并济、内外兼修”，有一定难度。 

国内一些中小企业生产的 TPU 材料，较多存在材料收缩、

黄变、起雾、熔断粘接不牢、溢胶、起泡、脱层、厚度不均、

颜色批次色差等质量问题。公司较早地布局 TPU 生产工艺技术，

技术成熟，产能具备，具有渠道优势，可以稳定生产并快速转

换成竞争优势。 

前段时间，我拜访了安踏、361 度、鸿星尔克、匹克、中乔、

贵人鸟等福建地区运动休闲品牌客户及代工厂，与客户的董事

长及高层进行了深入互动交流，客户十分青睐安利聚氨酯合成

革及复合材料，特别是在 TPU 材料方面表现出强烈的合作愿望，

希望与安利扩大合作。因此，TPU 材料是公司未来发展的重要增

长点之一，是大空间、大市场和大机遇。 

8. 请问公司沙发家居品类有哪些增量明显的客户？公司

按摩椅、电竞椅客户订单情况如何？ 

在沙发家居领域，公司与芝华仕、顾家和美国最大的沙发

家居企业爱室丽等品牌深化合作，同时有较多年销售额在 500

万-2000 万左右量级的品牌客户，正在全面拓展和积极培育之



 

中。公司按摩椅订单保持稳定，电竞椅是公司发展的新动能、

新增长点之一，部分客户正在积极联系、接洽之中。 

公司在沙发家居领域打开了新局面，动能强劲，增长可期。 

9. 请问公司财务投资者减持有什么计划？今年能减持完

吗？ 

企业是独立的企业法人，享有法人财产权，其业务、资产、

人员、机构和财务等都独立于股东。公司三、四股东是财务投

资者，历史上对公司治理和发展做出一定贡献，其减持是根据

自身资金需求做出的安排，是正常合理的市场行为。 

目前公司三、四股东持股比例分别为 7.72%和 6.45%。根据

有关规定，大股东通过集中竞价交易方式减持的，任意连续 90

日内减持股份总数不超过公司股份总数的 1%。公司三、四股东

减持行为对市场的影响会越来越小，对公司经营发展并无影响，

且公司基本面良好，公司一、二股东对公司发展充满信心。请

投资者理性且辩证看待。 

10. 基布是聚氨酯合成革产品的主要原材料之一，成本占

比较高，请问公司为什么没有考虑自产基布？ 

企业经营发展会面对众多的机会和快速变化的市场，然而

“闻道有先后，术业有专攻”，我们的能力、条件和资源有限，

不能什么都想做、什么都去做，而要“做自己能做的，做好自

己能做的”。 

公司始终坚持“专业化、特色化、品牌化、规模化”发展

战略，而且把“专业化”放在发展战略的第一位，就是要专注

于主营业务生态功能性聚氨酯合成革及复合材料领域，握紧拳

头，集聚资源，突出主业，心无旁骛，有所为、有所不为，不

贪多、不贪大，不盲目追求“大而全、大而多”，而要追求“小

而美、小而专”，把主营业务做精、做专、做透，在全球市场

上以专业专家形象经营发展，努力成为全球聚氨酯合成革及复

合材料行业数一数二的品牌。 

十年不鸣，一鸣惊人。公司已占领全球行业的技术高地和

市场高地，成为全球行业的领先者、领跑者，综合优势明显，



 

将释放出强大的能量。从长远来看，公司技术领先、工艺先进，

有着良好的积淀和积累，构建了良好的市场格局与客户结构，

正步入高速成长、高质量发展的全新通道，道路更加宽广，空

间更为广阔，公司全面向好、持续向好的趋势、态势显现。公

司将取势、任势，坚定不移地向着经营目标计划奋力拼搏，努

力追求更大的胜利。 

附件清单（如有） 无。 

日期 2021 年 11 月 5 日 

 


